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                 三．務須分外殷勤 

 

  讀經：彼得後書第一章第三節至十一節，第三章第十節至十五節第一 

            句 

  禱告：主，當我們唱這首詩的時候，我們說：等候又等候，但是＃還 

  沒有回來！主，是否我們等候＃的心不夠迫切﹖主，究竟是我們等候＃， 

  還是＃等候我們﹖是否我們的光景叫＃一直忍耐﹖主我們相信＃回來的心 

  比我們還要迫切。我的主赦免我們！赦免我們等候的不夠；赦免我們！是 

  我們的光景叫＃遲延，不足以催促＃回來。主，我們今天早晨俯伏在＃面 

  前，求＃憐憫我們！主，唯有＃的忍耐是我們得救的因由。求＃藉著＃的 

  靈，再在我們裏面工作，工作到一個地步，叫我們等候，真是能夠催促＃ 

  回來。我們的主！為此，我們一同聚集在＃面前，求＃預備我們！奉主耶 

  穌的名。阿們！ 

 

  引言──願新婦妝飾整齊 

 

      我們這次一同聚集在主面前，是要學習做一個等候並且催促神的日子 

  來到的人。當我們的主離開世界的時候，曾親自說祂要回來。第一世紀的 

  聖徒，他們就都等候主的回來。當初教會受逼迫，弟兄姊妹見面的時候， 

  他們只說一句話:“MARANATHA”，主快要回來了！歷世歷代神的兒女，凡 

  向主真是有心的，都在那裏等候主回來。廿世紀以來，教會的禱告，就是 

  盼望主快回來。但是到今天，主還沒有回來！難道我們的主，不願意回來 

  嗎﹖有什麼事使新郎不在那裏等候新婦的﹖祂所以一直到現在還沒有回來 

  ，因為祂的新婦還沒有妝飾整齊；因為我們向著祂的心不夠迫切。雖然我 

  們也唱說願快來，但是究竟我們是不是真要祂快來﹖ 

      我最近接到一位弟兄寄給我他寫的詩。在詩裏頭他發表盼望主快回來 

  的感覺。但是他說：當我想到主即將回來的時候，我是一面盼望祂快回來 

  ，一面心裏又甚懼怕；因為我怕主來的時候，我沒有預備好。弟兄姊妹， 

  這是不是我們裏面的感覺﹖我們盼望主快快回來，但是心裏又懼怕，盼望 

  祂晚一點來，因為還沒有準備好。我們究竟是不是真正切切等候並且催促 

  祂回來的人﹖恐怕這樣的人在地上並不多。巴不得神憐憫我們，叫我們真 

  能做催促祂回來的人。這樣，當主看見我們的時候，當祂聽見我們呼求的 

  時候，祂不能不立刻回來。這是我們這一次聚集在神面前的心願。 

 

  神的選召沒有後悔 

 

      感謝讚美神！按著祂的先見揀選了我們。祂揀選我們不是因為我們的 

  行為，乃是根據祂的自己。在創世之前祂在基督裏就揀選了我們，又用祂 

  自己的榮耀和美德來呼召我們。祂把自己的生命賜給我們，且給我們許多 

  又大又寶貴的應許，好叫我們藉著這些應許，能配得上祂的揀選和恩召。 

 

  人因大意，可能失腳 

 

      神的恩賜和揀選是沒有後悔的。在羅馬書第十一章第二十九節很清楚 

  的告訴我們，因為神的恩賜和選召是沒有後悔的。但是彼得後書第一章第 

  十節說：『所以弟兄們應當更加殷勤，使你們所蒙的恩召和揀選堅定不移 

  ；你們若行這幾樣，就永不失腳。』一面我們看見神的恩賜和揀選是沒有 

  後悔的。神把恩典賜給我們，祂絕不收回；神揀選了我們，就永遠不放棄 
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  。在神方面來說，祂的恩賜和揀選是永遠不改變的；但是就著我們這一面 

  來說，我們需要靠著祂的恩典，叫祂的揀選和恩召能堅定不移。換一句話 

  說，雖然神已經選召了我們──祂選召我們是要我們進到祂的榮耀裏去； 

  祂選召我們是要把我們模成祂兒子的形像，叫祂兒子的性格成為我們的性 

  格，使祂的兒子能在眾子中作長子。這是神給我們的恩賜和揀選。神絕不 

  後悔這件事。但是弟兄姊妹，在我們這一面來說，雖然神已經給了我們恩 

  賜，祂也照著祂榮耀的揀選來呼召我們，但是我們可能自暴自棄，可能輕 

  看祂的恩賜，可能對祂的揀選心裏十分冷漠，結果我們可能失腳，叫神的 

  恩召和揀選，就好像動搖了。 

      在許多神的兒女身上，豈不是就有這種現象﹖是神揀選了我們，但是 

  我們的生活與祂的揀選能否配得上﹖神把祂的恩典賞給了我們，然而我們 

  是不是從神的恩典中墜落下來了﹖我們好像失了腳，沒有一直往前，走在 

  神呼召和揀選的旨意裏。這並不是說我們會失去神所給我們的救恩，但是 

  這裏明白的說，我們很有可能失去神選召我們的目的。因著我們的大意， 

  叫我們失去了神對我們呼召的心意。 

 

  神應許的產業，人須去得著 

 

      昨天晚上我們的弟兄講到產業的事情。神選召我們乃是要我們承受產 

  業。但是這產業一面是恩賜，神白白的賜給我們；但是另外一面，我們還 

  得去佔領，去得著它。神已經應許把迦南地給亞伯拉罕和他的後裔。神是 

  信實的，祂既然應許，就是已經把迦南地給了祂的選民。所以就著神說， 

  祂已經給了；但是聖經告訴我們，以色列人還得用他們的腳掌，去一步一 

  步的踏上去，直等到他們得著了神所有應許他們之地。 

 

  不僅被召出，還應被選上 

 

      主在福音書裏也講過這樣的話，祂說被召的人多，選上的人少。我們 

  都是被召的人，但是究竟我們有沒有被選上﹖呼召是出於主，是否被選上則 

  與我們本身有極大的關係。如果我們能憑著祂給我們寶貴的信心，來接受 

  祂又大、又多、又寶貴的應許，就能看見祂的恩典夠叫我們被選上。但是 

  如果我們輕看神的恩賜，對於神的揀選無心，那就要被撇下了。這並不是 

  說我們因此就要沉淪，就將滅亡，乃是對於祂的國度，恐怕無分了。 

 

  在世生活，要像國度裏的人 

 

      歌羅西書告訴我們，神已經把我們從黑暗的權勢底下遷移出來，放在 

  祂愛子的國裏。就著神的工作說，我們這班蒙恩的人，已經被神從黑暗的 

  權勢裏拯救出來，且已經被神放在祂愛子的國裏了。但是弟兄姊妹，請我 

  們問問自己，我們每天的生活是不是活在神愛子的國裏﹖是不是我們甘心 

  樂意的服在神兒子權柄底下﹖是不是讓祂的旨意能通行在我們身上﹖是不 

  是讓祂把我們模成祂兒子的形像，或者我們是在這裏抵擋祂﹖如果都是否 

  定的話，雖然就著神工作來說，祂已經把我們放在祂愛子的國裏了，但是 

  就著我們的生活來說，卻不像是在神國度裏的人。所以彼得在神面前有一 

  個極重的負擔，他願意在他還沒有離世的時候，提醒弟兄姊妹們。他知道 

  這些東西是很容易忘記的。雖然我們都知道，卻都很容易忘記這些事情。 

  所以他說：我要更加的殷勤來提醒你們。他提醒我們說，神的旨意是要我 

  們能豐豐富富的進入神的國。神不要我們在國度的門外流蕩。所以他說我 

  們應當格外的殷勤。 
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  彼得的腳蹤──分外殷勤 

    １．看見主的榮耀而忠心跟從 

 

      我們知道彼得自己是個殷勤的人。雖然他有許多的軟弱，在他跟從主 

  的道路上，我們看見他有一度想溜出去。當初主呼召他，那時他在加利利 

  的海邊撒網，主經過此處，就呼召了他；他一蒙召，就撇下他的船，跟從 

  了我們的主。但是他跟從主一段時間之後，路加第五章記載，一天主來到 

  彼得的本鄉，那晚彼得又去打魚了。為什麼呢﹖因為他心裏頭有一種感覺 

  ，這條路太難走了！主太聖潔，而我太污穢了！我恐怕是跟不上的。所以 

  他裏面受了一點試探，想溜出去。然而第二天早晨主就借用他的船來傳道 

  。我們的主實在是寬容的人。祂對彼得毫無責備，因為主知道彼得的心如 

  何，主不但沒有責備他，並且借用他的船。主不是白白借用，而是要付費 

  的，所以告訴他說，你把船開出去，撒網在深處；他就得了一船大魚，甚 

  至需要同行的友船來分載。我們的主如果向人借了什麼，祂的補償定是百 

  倍、千倍的；祂是從來不虧欠人的，是非常大方的。由於這個舉動摸著了 

  彼得的心，他就俯伏在主膝前說，主阿！離開我！我是一個罪人。（參路 

  五：8） 

      我們揣摩彼得那時候的心情：他看見了主的榮耀，完全被吸住了；但 

  是他感覺自己的敗壞，於是說，我是一個罪人，請離開我！其實他心裏說 

  ：不要離開我！主說，我要叫你得人如得魚一樣。彼得就起來跟從主。 

 

    ２．道路難行，更加殷勤 

 

      彼得跟從主是忠心的。當初主用五個餅二條魚叫五千人吃飽之後，許 

  多人要跟從祂；於是主告訴他們說，我就是從天上降下來的糧。哎呀！連 

  門徒聽見這話都覺得太難了。聖經說連祂的許多門徒都退去了。主就對祂 

  所揀選的十二個門徒說，你們也要去嗎﹖西門彼得回答說，主阿！＃有永 

  生之道，我們還歸從誰呢﹖我們已經信了，又知道＃是神的聖者（約六： 

  68,69 ）。彼得一生就是這樣殷勤的跟從主。等到他快要離開世界的時候 

  ，他還是說：要殷勤！要殷勤！這條路不容易。 

 

    ３．榮耀之先必經苦難 

 

    在登山變像的時候，主自己的榮耀顯現出來，摩西和以利亞也都顯現 

  了。因為榮耀太大，這三個門徒都睡著了；等他們醒過來，看見這三位的 

  談話已經快要結束了，彼得心裏很著急，就冒失的說，我們在這裏真好， 

  讓我們搭三座棚，一座為，一座為摩西，一座為以利亞，我們三個人就 

  露天好了，因為這個情形太好了。這就是國度。哎呀，這國度實在是太榮 

  耀了！當彼得這樣說了之後，馬上神榮耀的雲彩就遮掩起來。神打斷彼得 

  的話，把摩西和以利亞都撤走了；神說，這是我的愛子，我所喜愛的！你 

  們要聽祂！ 

      弟兄姊妹，這是什麼意思呢﹖原來彼得裏面一直隱隱的有個意念：可 

  以得著榮耀而不經過苦難，可以得著冠冕而不經過十字架。當主耶穌問， 

  你們說我是誰的時候，彼得得著神的啟示，說＃是基督，是永生神的兒子 

  ；主說，西門巴約拿，你是有福的！然後主就告訴門徒說，祂要怎樣上耶 

  路撒冷，要被棄絕要被釘死；彼得就抓住主說，主阿，萬不可如此！＃要 

  愛惜自己。意思是可以作王得國，但不需要經過苦難。然而主指出，這 

  是撒但的意念；於是說，撒但，退我後邊去罷！雖然彼得經過這一次教訓 



    
    

    
   W

es
t C

oa
st 

Chr
ist

ian
 C

on
fe

re
nc

e 

    
 

 
 

   W
es

t C
oa

st 
Chr

ist
ian

 C
on

fe
re

nc
e 

 
 

 
W

es
t C

oa
st 

Chr
ist

ian
 C

on
fe

re
nc

e

  ，但是那東西還在他裏面，所以到了變像山上，他心想，現在國度來了， 

  可以不必經過苦難，也不必經過十字架，這真是太好了！所以主再一次教 

  訓他：要進入神的國，必須經過許多的艱難。天國是努力進入的，努力的 

  人就得著了。這裏的努力是對自已不是對別人。換一句話說，我們要捨已 

  背十字架來跟從主。因為羔羊的道路是十字架的道路，而十字架是領我們 

  到寶座去的。 

 

  分外殷勤才得進國度 

 

      現在彼得給我們看見，我們要豐豐富富的進入國度，就必須分外的殷 

  勤。神既然呼召了我們，且給我們許多的應許；可以說樣樣都齊備了，現 

  在我們要起來，要殷勤的往前去。什麼叫做殷勤呢﹖按著天然說，有的人 

  懶惰一點，有的人殷勤一點；但是有一件事很希奇，不管你天然是怎樣的 

  殷勤，仍都不能有份於國度；因為這裏的殷勤，是主的性格。主在世上的 

  時候是個殷勤的人。我們在馬可福音裏，常看到一個詞“立刻”、“立刻 

  ”、“立刻”，我們的主在遵行神旨意的事上，是從來不說等到明天的。 

  這是主的性格。今天我們信主的人所領受的生命，裏面就有這一種性情。 

  如果肯順著這一個新生命的性情，我們就能殷勤起來。問題是我們今天活 

  著是靠什麼生命，如果要憑著自己來殷勤，那是不蒙稱許的，因為對於屬 

  靈的事情，人的殷勤是用不上的。我們如果在神面前承認說，神哪！我是 

  一個懶惰的人，仰望來作我的一切，我們就能順著新生命的性情，在神 

  的面前作個殷勤的人。箴言告訴我們說：『手懶的，要受貧窮；手勤的， 

  卻要富足。』（十：4 ）又說：『殷勤人的手必掌權；懶惰的人必服苦。 

  』（十二：24）所以我們在神面前，必須有一個殷勤的態度。 

 

  殷勤於順從聖靈工作，而非努力自修 

 

      神的恩典對我們都是一樣的，為什麼有的人好像蒙恩多一點，有的人 

  卻好像蒙恩少一點﹖不是！神分恩典的時候，多分一點給這個人，少分一 

  點給那個人，乃是因為有的人是殷勤的，有的人是懶惰的。這裏所講的殷 

  勤是指著什麼說的﹖是不是說，好！我們要殷勤，那麼我就憑著自己來努 

  力，也就是所謂的自修，來使我能往前走。不是的！這裏乃是說我們殷勤 

  於相信神的應許；我們殷勤於順服聖靈的工作。所以這裏的殷勤特別是指 

  著屬靈的成長說的。彼得信中所說，你們若行這幾樣，就永不失腳；故而 

  你們要在這幾樣事上殷勤。這幾樣事都是基督徒性格的養成。這裏不是指 

  今天殷勤作工。當然殷勤服事主也有他的地位，但是這裏特別注重在殷勤 

  模成神兒子的形像。 

      我們沒有辦法把自己模成神兒子的形像。那是聖靈的工作，你千萬不 

  要自己下工夫，以為靠著自己的立志行事，就可以模成神兒子的形像。你 

  在外面可能學了一點，但是裏面不是那麼一回事。那是一個假冒為善的人 

  ；有敬虔的外貌，沒有敬虔的實際。必需是聖靈的工作。那麼我們怎樣殷 

  勤呢﹖乃是殷勤的與聖靈合作；殷勤的把我們放在主的手裏。如果我們能 

  這樣殷勤的話，就要看見，聖靈要把基督一直供應在我們裏面。 

 

  因著殷勤而有信心 

 

      因此彼後第一章第五節說：『正因這緣故，你們要分外的殷勤；有了 

  信心又要加上德行。』信心乃是一個基礎。信心是神所賜的。很多時候我 

  們想來製造信心。我們用催眠的方法對自己說：我相信，我相信，我相信 
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  ；但是你越是說你相信，你裏面越是不相信。以弗所第二章第八節很清楚 

  的告訴我們：『你們得救是本乎恩，也因著信，這不是出於自己，乃是神 

  所賜的。』信心乃是根據基督。希伯來書第十二章說：『仰望為我們信心 

  創始成終的耶穌。』（二節）神已經把這寶貴的信心給了我們。我們每一 

  個人都已經相信耶穌是基督，是永生神的兒子。現在我們就要讓這個信心 

  操練出來。我們『相信神是，且信祂賞賜那尋求祂的人。』（來十一：6 

  原文） 

 

  有了信心，又加上德行 

 

    有了信心的基礎，他說又要加上德行。加上原文乃是供應上，就是在 

  信心裏你要供應上德行。德行在原文裏的意思是能力和勇敢。這就是雅各 

  書裏所說的，『身體沒有靈魂是死的，信心沒有行為也是死的。』（雅二 

  ：26）如果你真有信心的話，一定有信心的行為。信心裏面有著一種能力 

  ，有著一種勇氣，叫你能做人所不能做的事。所以你看希伯來書第十一章 

  裏所列的那些人都是信心的英雄。他們因著信的緣故，就有力量，也有勇 

  氣。亞伯拉罕因著信，他就有勇氣撇下一切所有的來跟從神；又因著信， 

  能夠把以撒獻給神；因為他相信神是叫死人復活的。喇合因著信，她就接 

  待了以色列的探子。所以我們看見，信心一定有表現；這表現就是德行。 

 

  有了德行，又加上知識 

 

      他說有了德行，又要加上知識。這裏的知識乃是指著我們對神的旨意 

  要有真的知識。保羅在羅馬書說，以色列人在神面前有熱心，但是沒有根 

  據真的知識；他們想要建立自己的義，就不服神的義了。（參十：2－3） 

  今天許多人為主大發熱心，但是，他的熱心是不是在真知識上面﹖主在馬 

  太第七章裏說：將來有人說：主阿！主阿！我不是奉的名趕鬼，奉的 

  名行異能，奉的名傳道嗎﹖但是主說：我不認識你（意思是我不稱許你 

  ），因為凡說主阿！主阿！的人，不能都進天國，惟有那真心遵行神旨意 

  的人，才能進去。弟兄姊妹，如果我們因著信而順服，這樣的順服能使我 

  們更多認識神的旨意；如果我們已經知道神的旨意而不順服，神就不會把 

  更多的知識賜給我們。我們越順服就越明白神的旨意。 

 

  有了知識，又加上節制 

 

    有了知識，又要加上節制。加拉太書第五章所說的聖靈的果子，有一 

  項就是節制。這節制其實就是聖靈的管制，也就是聖靈在我們裏面的管理 

  約束。為什麼知識要加上聖靈的約束呢﹖因為哥林多前書第八章說，知識 

  是叫人自高自大的，惟有愛是造就人的。我們有了一點所謂的屬靈知識， 

  不知不覺就驕傲起來了。看看其他的人，唉！他們都不懂，就是我們懂。 

  弟兄姊妹，我們實在是軟弱的，很容易因有知識的緣故就失去了控制，因 

  此，彼得告訴我們有了知識，要加上聖靈的管制。保羅說：如果我吃肉叫 

  我的弟兄跌倒，我就不吃肉。不是吃肉有錯，反而禁止吃肉是撒但的道理 

  。但是有的人軟弱；因為當時的肉都是獻過祭的。保羅說：如果叫弟兄因 

  著喫肉跌倒的話，那就是得罪主了；你有知識，你在神面前自己守住，但 

  是千萬不要因著你的知識叫弟兄跌倒（參林前八章）。 

 

  有了節制，又加上忍耐 
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    有了節制又要加上忍耐。忍耐就是說在各種各樣的試煉中，不失去勇 

  氣。一個真正認識神旨意，真正要忠心跟從主的人，必要碰到許許多多的 

  試煉，許許多多的苦難。在這些苦難中，我們能不能挨到底﹖主說：忍耐 

  到底的必然得救。我們如果與基督一同忍耐，也必與基督一同作王；所以 

  要加上忍耐。 

 

  有了忍耐，又加上虔敬 

 

   有了忍耐又要加上虔敬。那就是說有了以上的生活，就能漸漸的在我 

  們身上顯出神兒子的形像來。保羅對提摩太說（提前四：8 ）操練身體益 

  處還少（還是有益處的。所以還盼望我們要操練身體。過去我們年輕的時 

  候，以為自己熱心，只需操練敬虔，不操練身體，但是沒有身體，想要操 

  練敬虔也操練不上去。當然也不要光操練身體，而忘記操練敬虔。）操練 

  這詞在原文裏意指如同進入健身房去操練。那裏有指導員，你不可自己隨 

  便操練，否則會受虧損。有的人要操練像蓋恩夫人，結果外面倒有一點像 

  ，但是裏面很不一樣。也許神不要你像蓋恩夫人，因為神要你像主，豈不 

  是比蓋恩夫人更好麼﹖弟兄姊妹，操練是要在聖靈的指導底下；聖靈藉著 

  環境上各種各樣的人、事、物，像健身房裏的機械一樣，來操練我們的敬 

  虔。聖靈知道你缺少什麼，就給你最適當的安排。開始的時候是痛苦的， 

  但是經過痛苦，敬虔就顯出來了。顯出來是主，不再是你了。 

 

  有了虔敬，又要加上愛弟兄的心 

 

    有了敬虔，又要加上愛弟兄的心。既然像神，神是愛，因此必定愛弟 

  兄。通常我們記得約翰福音第三章第十六節，卻常常忘記約翰一書第三章 

  第十六節。那裏說到愛弟兄，要為弟兄捨命。但是可憐，我們只要弟兄為 

  我捨命，卻不願意為弟兄捨命。 

 

  有了愛弟兄的心，又要加上愛 

 

    有了愛弟兄的心，還要供應上愛。在原文裏頭沒有“眾人”二字。換 

  句話說，到了這樣的時候，我們就被模成神兒子的形像。因為住在愛裏面 

  的，就是住在神裏面，神的愛就充滿我們。 

 

  能多結生命的果子 

 

      這裏說如果這樣的話，我們在認識主耶穌基督上，就不至於閒懶不結 

  果子了。真正認識主耶穌的，乃是在他身上顯出主的性格來，而非在頭腦 

  裏懂得多少。哥林多教會信徒們的口才知識都全備，但是他們顯出來的乃 

  是自己的醜陋，不是基督的榮美。所以真正認識主，乃是讓基督在裏面彰 

  顯出來。真是這樣的話，你就可以豐豐富富進到神的國裏。 

 

  主回來時，眾聖徒都要站在基督臺前 

 

      我們的主回來的日子實在是近了。當主來的時候，我們都要聚集在祂 

  面前，都要站在基督臺前，要在那裏受審判。感謝神，白色大寶座生死的 

  審判已經過去，因為主在十字架上已經代替我們死了，所以我們不再受那 

  個審判。但是，神家中的人，要在基督的臺前受審判。這是我們得獎賞的 

  時候，但也可能是受責備的時候。審判要從神的家起首；如果我們盼望主 
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  的回來，我們應當殷勤，保守自己沒有玷污，無可指摘，安然見主。巴不 

  得我們都是真正的等候、催促主回來的人；當祂來的時候，都能蒙祂稱許 

  說：好，你是又忠心、又良善的僕人！但願我們都在日常的生活中，讓聖 

  靈把我們模成神兒子的形像。這才是真正的等候主；也只有這一種情形， 

  叫主不能不快來。聖靈和新婦說：願＃回來！ 

 

  禱告：主啊！求＃不要讓我們作空口說要＃回來的人；讓我們在日常的生活 

  中作一個等候、催促＃回來的人。巴不得＃看見地上有一班人，真有信 

  的心，好叫＃立刻回來！奉主耶穌的名求。阿們！ 

 

 




